



わけではありません。では、1次産業だけで町が成り立つかということにはならないと思つております。農業立町、いわゆる1次産業を元気づけることが2次産業・3次産業の元気につながるという考え方でこれまでやつてまいりましたし、これからもやつてまいりたいと思つております。

その上でも、1次産業をどう元気づけていくのか問われてくる時代になるんだと思つております。そのことにつきましては、この後、説明をいたしました。そういう中でします総合戦略の中でも重点目標として掲げております。そういう中であります。そこには先ほど言いました農業経営体のあり方、それからやつぱり新しいニーズにあつた作物の導入というのも併せて考えていかなければならぬ

力強い継続的に持続できる農業を進めていくための仕組み、あり方を少し、もう一つつけておきます。

先ほど担当課長が生産額60億円あまりと言いましたが、一番下がつたときが50億円でございました。それからやつと今、60億円まで盛り返してきましたといつだじやります。

これから、更に70億円、80億円と、以前、イ草の景気がいいときには旧竜北町だけで90億円の総生産額があつたわけでございますが、そういうたとこまでは回復しないといたしましても、今から増えていく要素というものを目指していかなければならぬと思つております。

**江寄議員** 今回、指定金融機関が提案されています。指定の方法等についての説明がなかつたんですねが、どういうふうに指定が進められてきたのか。

**会計管理者** 指定金融機関等選定委員会を開催し、審査の結果、株式会社肥後銀行を選定したものです。

増田レポートの最大の矛盾は、議論の入り口と出口の整合性が全くないというもので、人口問題に向き合うといひながら、経済重視で、女性に関しても労働力として重要だと言つています。子育て問題の以前の論理であるのことであった。

これは受け、石破地方創生大臣は、自治体間競争を促し、努力した自治体と努力しない自治体を一緒にすれば、国全体が潰れるとまで言つており、これが、まち・ひと・しごと戦略として地方自治体におよばれされ、この戦略に負けた自治体は、消滅すること。重要なのは、その理念が出せるかである

ところです。

**会計管理者** 募集要項を定め、指定金融機関業務の基本的な事項、取扱い、取引条件、その他16項目で提案書を提出していただいております。

このことは、東京一極集中問題は、東京一極集中のだからつか。

（松田・江寄）

わけではありません。では、1次産業だけで町が成り立つかということにはならないと思つております。

農業立町、いわゆる1次産業を元気づけることが2次産業・3次産業の元気につながるという考

え方でこれまでやつてまいりましたし、これからもやつてまいりたいと思つております。

力強い継続的に持続できる農業を進めていくための仕組み、あり方を少し、もう一つつけておきます。

県内の町村議会員常任委員長が一堂に会して、委員長としての資質向上を目指すために、毎年議長会が開催する研修会が、グラントメツセ熊本において平成28年1月20日に実施されました。

研修では、「地方消滅の罠／人口減少社会の正体」と題して首都大学東京准教授・山下祐介氏の講話がありました。

その内容としては、「地方消滅」という増田レポートの波紋が地方侵攻戦略を推し進めている。これからこの町村は、住民自身が、自分たちの姿を改めて再確認し、適度な危機感と安心感を持つことが重要で、住民から出た課題を行政と住民が協力して解決に向けて取り組むべきであるという

道と考えられる。

このことは、東京一極集中問題は、東京一極集中のだからつか。

（松田・江寄）

## その他

### ◆氷川町指定金融機関の指定



# 常任委員長研修報告

と思つております。これからもしっかりと頑張つてまいりたいと思つております。

県内の町村議会員常任委員長が一堂に会して、委員長としての資質向上を目指すために、毎年議長会が開催する研修会が、

力強い継続的に持続できる農業を進めていくための仕組み、あり方を少し、もう一つつけておきます。

力強い継続的に持続できる農業を進めていくための仕組み、あり方を少し、もう一つつけておきます。

（松田・江寄）